

Trabajo

• Sancionó la intervención del estado en la economía y autorizó la mediación del mismo en los conflictos obreros y patronales.

• Reconoció el derecho al trabajo huelga y el principio de la utilidad pública.

• Impulsó una reforma laboral que otorgó facultades al gobierno para fijar el salario mínimo.

Propiedad de la tierra

• Estableció la función social de la propiedad es decir reconocer el derecho a la propiedad pero determinó el derecho de estado para realizar expropiación.

• El ministerio de trabajo y el instituto territorial que formó la construcción de vivienda de interés social.

Educación

• Estableció la libertad de enseñanza y de culto.
• Tomó medidas para proteger la infancia y fomento la educación pública.



- 1 Lee la siguiente afirmación y expresa tu opinión al respecto por escrito: "La violencia debe ser considerada como un fenómeno natural a los colombianos; desde los inicios de nuestra historia hemos sido violentos sin que se sepan con claridad las razones de nuestro comportamiento."

La violencia es algo muy normal, ya que la violencia depende mucho de las condiciones sociales, culturales y políticas es muy necesario entender que existen conductas que conllevan a la violencia y que posiblemente se encuentran dentro de nuestra mente, la violencia es un grupo o una comunidad que trae consecuencias traumáticas, daños psicológicos, problemas de desarrollo o hasta conllevar a la muerte.

Excelencia, interpretando el querer y la voluntad de esta inmensa multitud que esconde su ardiente corazón, lacerado por tanta injusticia, bajo un silencio clamoroso, para pedir que haya paz y piedad para la patria.

Señor Presidente: Serenamente, tranquilamente, con la emoción que atraviesa el espíritu de los ciudadanos que llenan esta plaza, os pedimos que ejerzáis vuestro mandato, el mismo que os ha dado el pueblo, para devolver al país la tranquilidad pública. Todo depende ahora de vos! Quienes anegan en sangre el territorio de la patria, cesarían en su ciega perfidia. Esos espíritus de mala intención callarían al simple imperio de vuestra voluntad.

- 3 Analiza si Gaitán está acusando al presidente Ospina Pérez de auspiciar la violencia o si está haciendo recaer en su persona la responsabilidad de detenerla. Toma una posición y argumentala.

lacerado por tanta injusticia bajo un silencio clamoroso, para pedir que haya paz y piedad para la patria. Todo depende ahora de vos.

92

Esta culpa al presidente de un territorio de sangre a una patria ciega.

En tu cuaderno

El comercio exterior. Los principales productos que Colombia exporta son café, banano, flores, carbón, textiles y petróleo.

Socios comerciales. Desde 1950, nuestros socios más importantes han sido Estados Unidos, Venezuela y Ecuador. Recientemente, se han planteado Tratados de Libre Comercio con EE.UU, Canadá y la Unión Europea, buscando abrir las fronteras a los productos de estos países, y el ingreso de productos nacionales a sus mercados.



1 Investiga y explica en qué consistió la Política de Seguridad Democrática y sus efectos para el país.

La política de seguridad democrática en Colombia plantea que existe la necesidad de fortalecer las actividades y presencia de los órganos de seguridad a lo largo del territorio nacional, y que al mismo tiempo debe ser la sociedad y no los órganos de seguridad frente a la amenaza de grupos insurgentes y otros grupos armados ilegales en el marco del conflicto armado interno en Colombia.

2 Consulta sobre las consecuencias para Colombia de firmar Tratados de Libre Comercio.

No solo le afectan a las empresas, tampoco afectan solo en el ámbito de la esfera económica, sino que también repercuten en lo cotidiano. Por ejemplo las leyes de medicamentos podrían impedir que se produzcan medicamentos genéricos en el país.

Durante la segunda mitad del siglo XX la economía del país fue capitalista

La economía estuvo dividida en dos etapas

Liberales

Primer periodo: 1958 - 1967

de adóptaron de déficit
segunda de separación
económico superavit
logio darse finalmente
superar el nivel de
superavit del inicio
del periodo

Conservador

Segundo periodo: 1968 - 1982

la economía colombiana
na mantuvo niveles de
inflación tolerables,
siendo más alto el
36% actual, a principios
de la década de los
setenta por lo tanto
el fuerte impacto de la
caída económica en los
años 80



1 Responde falso o verdadero y argumenta tu elección.

El café ha sido el principal producto de exportación de Colombia desde que el país se constituyó en república.

Verdadero porque antes de ser constituido como república los principales productos eran el tabaco y el oro

En tu cuaderno

2 Observa con atención el siguiente cuadro. Luego, responde las preguntas.

Producción cafetera por departamentos 1874-1932 (Miles de sacos de 60 kg)

Departamento	Antioquia	Viejo Caldas	Valle	Cundinamarca	Tolima	Norte de Santander	Santander
1874	1,2	1,3	0,6	8	1	94,3	10
1898	70	20	20	204	26	150	120
1913	185	199	50	200	60	200	105
1925	415	495	50	312	156	233	98
1932	617	1.004	354	405	448	270	150

- a. ¿Cuáles departamentos eran los mayores productores de café al finalizar el siglo XIX?
- b. ¿Cuáles eran los mayores productores de café hacia 1932?
- c. ¿Qué diferencias encuentras entre la producción cafetera de los departamentos de Antioquia y Cundinamarca en los años 1898 y 1913? ¿Qué variaciones hubo entre estos?
- d. De acuerdo con lo que has aprendido en la unidad, ¿cómo puedes explicar estos cambios en la producción cafetera del país?

3 Observa la imagen y realiza un resumen sobre la industria textil en Colombia. Consulta en diferentes fuentes de ser necesario.



Es la actividad económica dedicada a la manufactura de hilos, fibras, telas y otros materiales para obtener productos derivados como la ropa. Esta industria cubre entonces la confección de prendas, calcetines y otras piezas que usan las personas para vestirse